
A l’école de Marie, disposons-nous à recevoir
l’enfant Jésus !

Lectures de la messe

Première lecture

« Voici que la vierge est enceinte » (Is 7, 10-14)

Lecture du livre du prophète Isaïe

    En ces jours-là,
    le Seigneur parla ainsi au roi Acaz :
    « Demande pour toi un signe de la part du Seigneur ton Dieu,
au fond du séjour des morts
ou sur les sommets, là-haut. »
    Acaz répondit :
« Non, je n’en demanderai pas,
je ne mettrai pas le Seigneur à l’épreuve. »
    Isaïe dit alors :
« Écoutez, maison de David !
Il ne vous suffit donc pas de fatiguer les hommes :
il faut encore que vous fatiguiez mon Dieu !
    C’est pourquoi le Seigneur lui-même
vous donnera un signe :
Voici que la vierge est enceinte,
elle enfantera un fils,
qu’elle appellera Emmanuel
(c’est-à-dire : Dieu-avec-nous). »

            – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 23 (24), 1-2, 3-4ab, 5-6)

R/ Qu’il vienne, le Seigneur :
c’est lui, le roi de gloire ! (cf. Ps 23, 7c.10c)

Au Seigneur, le monde et sa richesse,
la terre et tous ses habitants !
C’est lui qui l’a fondée sur les mers
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et la garde inébranlable sur les flots.

Qui peut gravir la montagne du Seigneur
et se tenir dans le lieu saint ?
L’homme au cœur pur, aux mains innocentes,
qui ne livre pas son âme aux idoles.

Il obtient, du Seigneur, la bénédiction,
et de Dieu son Sauveur, la justice.
Voici le peuple de ceux qui le cherchent !
Voici Jacob qui recherche ta face !

Évangile

« Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils » (Lc 1, 26-38)

Alléluia, Alléluia.
Viens, Clé de David !
Toi qui ouvres les portes du Royaume,
arrache à leur prison
les captifs des ténèbres.
Alléluia.

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

    Au sixième mois d’Élisabeth,
l’ange Gabriel fut envoyé par Dieu
dans une ville de Galilée, appelée Nazareth,
à une jeune fille vierge,
accordée en mariage à un homme de la maison de David,
appelé Joseph ;
et le nom de la jeune fille était Marie.
    L’ange entra chez elle et dit :
« Je te salue, Comblée-de-grâce,
le Seigneur est avec toi. »
    À cette parole, elle fut toute bouleversée,
et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation.
    L’ange lui dit alors :
« Sois sans crainte, Marie,
car tu as trouvé grâce auprès de Dieu.
    Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ;
tu lui donneras le nom de Jésus.
    Il sera grand,
il sera appelé Fils du Très-Haut ;
le Seigneur Dieu
lui donnera le trône de David son père ;
    il régnera pour toujours sur la maison de Jacob,
et son règne n’aura pas de fin. »
    Marie dit à l’ange :
« Comment cela va-t-il se faire,
puisque je ne connais pas d’homme ? »
    L’ange lui répondit :



« L’Esprit Saint viendra sur toi,
et la puissance du Très-Haut
te prendra sous son ombre ;
c’est pourquoi celui qui va naître sera saint,
il sera appelé Fils de Dieu.
    Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente,
a conçu, elle aussi, un fils
et en est à son sixième mois,
alors qu’on l’appelait la femme stérile.
    Car rien n’est impossible à Dieu. »
    Marie dit alors :
« Voici la servante du Seigneur ;
que tout m’advienne selon ta parole. »

Alors l’ange la quitta.

    – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Christ, que la grâce de notre Seigneur abonde dans chacune de nos vies.
Aujourd’hui l’Église propose à notre méditation le beau texte de l’Annonciation. La Sainte Vierge
Marie qui reçoit l’annonce de l’ange Gabriel. Ce texte qui nous parle toujours davantage et qui ne
s’épuise jamais. Aujourd’hui dans l’attente de noël, nous voulons réfléchir aux dispositions
intérieures pour accueillir le sauveur dans notre cœur.

La Sainte Vierge reçoit l’annonce de l’Ange Gabriel. Elle l’écoute attentivement. Elle écoute ce que
Dieu dit, ce qu’il lui demande de faire. Elle n’est pas distraite, elle est très attentive et reçoit les
paroles de l’Ange, qui sont les paroles de Dieu, dans son cœur. Marie ne parle pas beaucoup, juste
quelques phrases, juste des éclairages. Nous pouvons nous arrêter ici et penser à toutes les
distractions qui nous empêchent d’écouter Dieu, la télévision, notre téléphone, les soucis de la vie
qui nous volent le temps que nous devons consacrer à Dieu. Est-ce que nous sommes fidèles à notre
temps de prière ? Est-ce que nous prenons le temps pour lire la Parole de Dieu chaque jour pas juste
en passant, pour remplir les formalités, mais profondément dans une attitude d’écoute comme celle
de Marie ? Plus encore, dans ce temps consacré à Dieu, quelle est la part d’écoute, de silence pour
écouter le Seigneur ?

Deuxième point. Nous devons être prêts à ce que le Seigneur opère des changements en nous, nous
devons d’avance les accepter, les vouloir même. Les nouvelles que l’ange annonce à Marie, sont de
nature à chambouler sa petite existence. Elle va être enceinte sans être mariée, elle risque sa vie en
acceptant un état qui était mal vu dans la société. Mais elle accepte parce qu’elle fait confiance à
Dieu et sait que s’il lui demande de faire une chose c’est pour son bien et il saura s’occuper d’elle.

Et nous, sommes-nous dans cette attitude de Marie, prêts à faire à temps et à contretemps ce que le
Seigneur nous demande ? Avons-nous des barrières en nous, des domaines de notre vie qui sont
interdits à Dieu, où nous refusons d’écouter Dieu ? Sommes-nous prêts à tout pour le Seigneur, pour
vivre sa Parole ?

Et troisième point qui pouvait être le second. Dieu est notre ami et nous ne devons pas avoir peur de
le questionner, de dialoguer avec lui. Il ne s’agit pas de discuter pour avoir raison, mais de chercher



à comprendre. La Sainte Vierge pose la question à l’ange : « Comment cela va-t-il se faire, puisque je
ne connais pas d’homme ? ». Le comment de Marie, n’est pas un « comment » de doute, mais un
comment qui cherche à comprendre, qui sait déjà qu’avec Dieu tout est possible et qu’elle peut ne
pas saisir ce qu’il veut faire. Notre « comment » est souvent celui du doute, de l’inquiétude ?
« Comment » cela sera possible ? Il n’y a pas moyen ? Changeons notre « comment », qu’il soit
confiant et humble, un « comment » qui dit : je sais que tu peux tout même si je ne saisis pas la
manière avec laquelle çà se fera.

Pour recevoir le Christ, nous devons prendre Marie pour modèle, modèle d’écoute, de confiance et
d’humilité.

Prions

Seigneur, alors que noël approche, accorde nous la grâce de savoir comme la Vierge ouvrir notre
cœur et recevoir le Seigneur Jésus qui vient changer notre vie pour le meilleur.

Intercession

Pour tous les enfants qui n’ont pas de famille et qui sont livrés à eux-mêmes afin que le Seigneur les
aide et prenne soin d’eux pendant cette période de fête et qu’ils puissent être aidés par des
personnes de bonne volonté.

Maman Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Prendre une décision ferme pour ressembler à Marie dans l’un des aspects d’écoute, de confiance et
d’humilité.

Flora Kamta

Christus Vivit


